

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 18. Juni 2019

**Kleine Anfrage Mariano Fioretti,  
«Gemeindetageskarten für wenige oder für alle?» (Nr. 17/2019)**

Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 31. Mai 2019 hat Grossstadtrat Mariano Fioretti eine Kleine Anfrage zum Thema Gemeindetageskarten eingereicht.

Einleitende Bemerkungen:

Die Stadt Schaffhausen bietet ihren Einwohnerinnen und Einwohnern die Möglichkeit zum Bezug von SBB-Tageskarten zu einem günstigen Preis. Diese Tageskarten berechtigen zur Fahrt auf dem ganzen Schweizer ÖV-Netz, auf welchem das Generalabonnement der SBB gültig ist, ohne dass ein Halbtaxabo benötigt wird. Der Preis für eine Tageskarte beträgt 45 Franken. Reservationen können frühestens drei Monate vor der Gültigkeit der Tageskarte über das Internet (<http://www.stadt-schaffhausen.ch/Tageskarten-Reservation.3646.0.html>), per Telefon (+41 52 632 52 75) oder am Infoschalter im Stadthaus gemacht werden.

Für nicht in Schaffhausen wohnhafte Personen ist der Bezug der SBB-Tageskarten der Stadt Schaffhausen vorbehältlich der Verfügbarkeit auch möglich, wobei Reservationen frühestens zwei Wochen vor dem Gültigkeitstag möglich sind. Für auswärtige Personen beträgt der Preis für die Tageskarte 50 Franken.

Bei der SBB-Tageskarte handelt es sich um ein Produkt der SBB. Für Städte bis 49'000 Einwohnerinnen und Einwohner besteht ein Kontingent von 10 Gemeindetageskarten, welche die Stadt aufgrund der hohen Nachfrage voll ausschöpft. Die Gemeindetageskarten sind sehr beliebt. 2018 betrug die Auslastung über 94%.

Das Angebot der Gemeindetageskarten wird in der Stadt von den Einwohnerdiensten am Infoschalter im Stadthaus angeboten.

## Beantwortung der Fragen im Einzelnen:

- 1. Ist dem Stadtrat bekannt, dass diese Gemeindetageskarten rasch vergriffen sind und viele Familien mit ihren Kindern leer ausgehen?*

Die Gemeindetageskarten sind sehr beliebt und besonders in der Ferienzeit schnell vergriffen. Im Jahr 2018 wurden 3'436 Tageskarten verkauft, dies entspricht einer Auslastung vom 94.14%.

- 2. Was gedenkt der Stadtrat zu unternehmen, damit sich die Situation für Familien markanter verbessert?*

Die Einwohnerdienste schöpfen seit ein paar Jahren das maximale Kontingent der SBB aus. Für Städte unter 50'000 Einwohnerinnen und Einwohner beträgt das Kontingent 10 Gemeinde-Tageskarten. Die Ticketeria am Bahnhof berät Familien gerne über preiswerte Freizeitangebote.

- 3. Ist der Stadtrat auch der Meinung, dass es für Gross und Klein wichtig ist, dass sie die Schweiz auf diesem Weg erkunden und kennenlernen können?*

Ja, die Gemeinde-Tageskarte ist ein guter und beliebter Weg, um die Schweiz zu erkunden. Die Gemeindegarte schont nicht nur das Portemonnaie, sondern auch die Umwelt.

- 4. Welche Personen kommen in den Genuss von Gemeindetageskarten?*

Der Bezug der Gemeinde-Tageskarten steht prioritär und zum Vorzugspreis von 45 Franken allen Bewohnerinnen und Bewohnern der Stadt Schaffhausen zur Verfügung. Sie können die Tageskarte frühestens drei Monate vor dem Gültigkeitstag reservieren.

Gemeinde-Tageskarten, welche zwei Wochen vor dem Gültigkeitstag noch nicht reserviert wurden, können auch von auswärtigen Personen aus benachbarten Gemeinden bis 2'000 Einwohnerinnen und Einwohnern zum Preis von 50 Franken bezogen werden.

- 5. Nehmen auch der Stadtpräsident und die Stadträte vergünstigte Gemeindetageskarten für sich privat in Anspruch?*
- 6. Falls auch der Stadtrat von diesen günstigen Gemeindetageskarten profitiert, welche Stadträte haben in den letzten vier Jahren wie viele Tageskarten bezogen? Bitte genaue Auflistung.*
- 7. Wird der Stadtrat in Zukunft auf den Bezug von vergünstigten Gemeindetageskarten zu Gunsten der Familien und der Bevölkerung verzichten?*

Die Einwohnerkontrolle führt keine Statistik darüber, wer die Tageskarten bezieht. In der aktuellen Zusammensetzung haben die Mitglieder des Stadtrates keine Tageskarten für private Zwecke bezogen. Grundsätzlich sind alle Einwohnerinnen und Einwohner der Stadt Schaffhausen, wozu auch die Mitglieder des Stadtrates gehören, bezugsberechtigt.

Freundliche Grüsse

IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm  
Stadtpräsident



Yvonne Waldvogel  
Stadtschreiberin a.i.